

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 815

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Domingo 21 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



Máquina de escribir

Underwood

50,000 Referencias en España

Dos millones de máquinas en uso

C. M. Guillermo Trániger, S. A. - Apertado 298 - Barcelona

Representante en Albacete:

Emilio Gomez, Estrella 8.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 21 (2 m.)

Notas políticas

El momento político

En los círculos políticos ha sido comentadísima la obstrucción anunciada por Cierva.

Conferenciaron Sanchez Guerra y Bergamín, conviniendo en esperar el desarrollo de la sesión del lunes y si la obstrucción persistiera se acordaría la inmediata aplicación de la guillotina.

Los ministeriales declaraban que la obstrucción aceleraría la aprobación de los proyectos, pues justificará la adopción de medidas reglamentarias excepcionales.

Se ignora si el martes se planteará el debate político.

Sábase que Maura intervendrá, y se le atribuye actitud contraria a la del Gobierno.

El conde de Romanones marchó a Toledo. Declaró que no secundará la obstrucción por tratarse de proyectos económicos. No regresará hasta el miércoles ó el jueves.

La cuestión Sanjurjo-Riquelme

También se habló mucho de la cuestión surgida entre el general Sanjurjo y el coronel Riquelme.

Las autoridades de la milicia no creían que se planteara el lance, pues Sanjurjo está imposibilitado de plantear una cuestión personal, por desempeñar mando.

Además, el Gobierno, no lo consentiría.

Conferenciaron del asunto Sanchez Guerra y Olaguer.

Un banquete

Los amigos personales y políticos de Lerroux y Prieto les obsequiaron con un banquete para protestar del procedimiento seguido por los Sindicatos libres.

Las negociaciones con Francia

Oficiosamente se niega que las negociaciones comerciales con Francia se encuentren en momento crítico.

Se desarrollan con normalidad.

Varias noticias

Confraternidad hispano-portuguesa

En el paraninfo de la Universi-

dad se celebró solemne sesión, imponiéndose el birrete de Doctor á Gomez Teixeira, Rector honorario de la Universidad de Coimbra.

Presidió Carracido, pronunciándose discursos de confraternidad.

Al mediodía se celebró un banquete en honor de los catedráticos portugueses que vinieron al acto universitario.

Pronunciáronse entusiastas brindis.

Montejo ofreció conceder la Cruz de Alfonso XII al ministro de Instrucción de Portugal.

En el Aerodromo de Cuatro Vientos se celebró un banquete en honor de los aviadores portugueses.

Asistieron Sanchez Guerra, Olaguer, Rivera, Prida y las autoridades militares.

Brindaron Olaguer, el exministro Freitas Soarez y el agregado militar Perfevia.

Los aviadores realizaron algunas evoluciones.

Exposición de ganados

En la Casa de Campo se inauguró la Exposición racional de ganados. Asistieron el Rey, los infantes, Sanchez Guerra y Olaguer.

El Rey examinó detenidamente las instalaciones, deteniéndose en los pabellones de Galicia, Murcia y Vizcaya.

La exposición es notabilísima.

De Cataluña

BARCELONA.—Los directores del sindicato libre se reunieron acordando ir á la huelga general el lunes para protestar de las detenciones del presidente y secretario del sindicato de aguas, en Madrid.

Posteriormente se rectificó el acuerdo por temor á un fracaso. Otros creen que rectificaron obediendo á indicaciones del gobernador.

En el Café de Novedades estalló un petardo.

Se supone que los autores eran antiguos contertulios, expulsados por alborotar.

Un caballo desbocado mató á un niño é hirió á una muchacha.

Fué muerto de un tiro por un guardia.

Divorcio de Raquel Meller

PARIS.—Confirmase que está planteado el divorcio entre Raquel Meller y Gómez Carrillo.

Nuestra acción en Marruecos

El temporal

TETUAN.—El temporal impidió hacer el extenso raid que se proyectaba.

Los cuatro aparatos que salieron retornaron sin conseguir su objetivo.

Otros se limitaron á pequeños bombardeos.

De Sociedad

En San Pedro ha sido pedida la mano de la bella señorita Victoria López Lorenzo para don Federico Ramirez Garcia.

El enlace quedó concertado para fines del mes actual.

Se encuentra enferma en Peñas de San Pedro la esposa de don Gerardo Ruiz.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Hoy grandes secciones de tarde y noche.

Cine y varietés.

Comenzará á proyectarse la celebrada película de series «Los ojos del mal».

«Les Harturs», aplaudida troupe en la que figuran las bellas artistas Adelina de Guzman, Conchita Capilla y Mari Diaz.

SALON LICEO

Grandes secciones para hoy, á las 7 de la tarde y 9 y tres cuartos y 11 y media de la noche.

Exito colosal de la hermosa bailarina «Saida», mujer escultural, notable danzarina consagrada por todos los públicos.

Colosal atracción: la canzonetista Vicenta Jofre, espiritual artista, que une á la delicadeza de su figura de biscuit, una voz bonita y bien timbrada y una notable escuela de canto.

La serie cumbre de la temporada es la que comenzará á proyectarse hoy. La película «El fantasma implacable», última producción de Antonio Moreno, el más popular pelicularo de nuestro público.

Notas religiosas

La novena de la Virgen

Con la solemnidad de años anteriores dió comienzo ayer la novena en honor de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Llanos.

Ocupó la cátedra sagrada Fray Rafael de Novelé, Rector del Colegio de San Buenaventura de Tortosa, cargo que antes desempeñó el Padre Melchor de Benisa.

Es Fray Novelé un orador de fácil palabra, endurecido quizá en la polémica por la forma en que se expresa, sencillo y persuasivo.

Dice que al dirigirse al auditorio le asaltan dos ideas, nacida la una de la otra: la idea de la confusión y la idea del asombro, idea de confusión, que se apodera del orador ante la magnitud de la obra que ha de emprender; la idea de asombro, ante la devoción que Albacete profesa á su Virgen.

De estas dos ideas nace una tercera, la de la grandeza de la Virgen, la más perfecta obra de Dios; pero no ha de tratar de ello, sino de Jesucristo á quien la Señora nos ofrece como ejemplo y como salvación.

En este primer sermón trata de la imprescindible necesidad de conocer á Jesucristo.

A este respecto señala la época turbulenta, de transición en que vivimos, asombrados ante los acontecimientos que se suceden, llegando á conocer los cimientos de la sociedad.

Dice que los más grandes hombres se preocupan del problema, no para intentar mejoras personales, sino para resolver esa pavorosa cuestión que se llama problema social, que es el problema obrero, el problema de la producción, el problema de la vida misma si aspiramos á la humana felicidad.

Trata ampliamente del problema social, arrancándolo desde el seno de la misma familia y deduce que en todo él solo se busca la felicidad y la felicidad absoluta no existe; la felicidad tiene que ser relativa y esta solo dimana de la verdad cristiana.

Pone como ejemplo las obras de Jesucristo y dice que sin conocerlas no se puede explicar ni la primera página de la Historia. Las leyes que nos rigen son buenas, si nacen de las doctrinas de Cristo; sinó las rechazan los hombres. El arte es doctrina de Cristo. El término de cada problema científico reside también en Cristo, porque la razón que investiga los secretos

de la naturaleza, investiga también la fé.

No sería hacedero el propósito,—y por ello nos limitamos á dar este ligero extracto—de seguir al reverendo predicador en su hermosa oración, que termina recordando como hace unos días, en la conferencia de Génova, los rusos que nos pintaban como fieras, piden misioneros cristianos que le enseñen al pueblo fé, moral y cultura.

El sermón de Fray Rafael de Novelé produjo en el auditorio excelente impresión que celebraremos se confirme en los días sucesivos del novenario.

La orquesta dirigida por don José Espinosa, muy bien, así como el tenor don Segundo Garmendia y el bajo don Francisco Aguirre, ambos de la Capilla Real de Madrid

SUCESOS

Por la policía de esta capital han sido detenidos en la estación férrea Luis Pérez Quinto, Carlos Santamaría Expósito y Enrique Cantó Pérez, conocidos carteristas, que han ingresado á cumplir quincena en la cárcel.

Censo de población

Bajo la presidencia del Gobernador civil interino, señor Soler Duroni, se reunió ayer la Junta provincial del Censo de población, aprobando la Memoria anual redactada por el Secretario.

Diputación provincial

Para el día 23 está convocada á sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Escuela militar particular

Este centro reanuda sus clases en 1.º de Junio entrante, para los reclutas de cuota del reemplazo de 1922 y excedentes de cupo del 1921. (hoy cupo de instrucción), para adquirir la instrucción militar que se les exige por la Ley de reclutamiento.

Dá toda clase de informes el Director capitán de infantería don Francisco Arteaga López, Mayor 69, Albacete.

PASCUAL SANCHEZ PICON

Corredor de fincas matriculado

IRIS, 31

Tiene á la venta varias casas en el centro de la población desde 3.000 pesetas hasta 60.000, una huerta con 25 celemines de tierra y buena casa, 60 celemines de tierra de riego y 54 solares en sitio céntrico.

PRECIOS MODICOS